

# Saitenmusiktreff Baden-Württemberg

Deutscher Zithermusik-Bund (DZB) Landesverband  
Baden-Württemberg e. V.

**Weitere Informationen:**

<http://www.lv-bw-zither.de/>



In einem eintägigen Workshop dürfen die Kinder und Jugendlichen ihre Instrumente vorstellen, tauschen und gegenseitig ausprobieren. Tags zuvor findet zur Einstimmung ein Konzert mit Saitenmusikinstrumenten statt.

Das Ziel des interkulturellen Projekts ist das gegenseitige Kennenlernen und das Ausprobieren unterschiedlicher Musikstile. Durch den Spaß am gemeinsamen Musizieren sollen Vorurteile und Ängste abgebaut werden.

**Projektbeschreibung:**

Obwohl es dafür Musikkultur gibt, wird derzeit weder im Amateurmusikbereich noch in den Musikschulen oder beim Wettbewerb „Jugend musiziert“ interkulturell gemeinsam musiziert. Deshalb möchte der Deutsche Zithermusik-Bund Landesverband Baden-Württemberg e. V. gemeinsam mit einem muslimischen Bağlama-Virtuosen und der Musikschule in Haslach im Kinzigtal unter dem Namen „Saitenmusiktreff Baden-Württemberg“ erstmals Kinder, Jugendliche und Erwachsene aus unterschiedlichen Kulturen und mit unterschiedlichen Saiteninstrumenten zusammenbringen. Das langfristige Ziel ist, eine interkulturelle Kinder- und Jugendgruppe für Saiteninstrumente aufzubauen.

**Projekterfolge:**

- Der erste Saitenmusiktreff BW fand statt am 23. und 24. Oktober 2021 in Haslach im Kinzigtal: Zur Einstimmung gab es am Samstagabend ein Konzert mit unterschiedlichen Saiteninstrumenten, am Sonntag ein Workshop für Kinder, Jugendliche und Erwachsene. Veranstaltungsort war das Haus der Musik in Haslach.
- Mit dem Videowettbewerb StringBeats.BW auf Instagram wurde auf den Saitenmusiktreff aufmerksam gemacht. Die jungen Preisträgerinnen und Preisträger wurden beim Workshop geehrt.
- Am 25. und 26. März 2022 fand ein Saitenmusiktreff in der Bundesakademie für musikalische Jugendbildung in Trossingen statt.



Eindrücke aus dem „Saitenmusiktreff Baden-Württemberg“

